

**JALHAY** Carnaval de Jalhay-Herbiester

# L'affrontement entre les Bœufs et les Sangliers est déjà lancé

Un mois avant le début des festivités carnavalesques, les rivalités entre les Bœufs et les Sangliers ont commencé. C'est de bonne guerre.

● Sarah RENTMEISTER

**D**ouze à treize chars du côté d'Herbiester contre approximativement le même nombre pour Jalhay. La préparation du carnaval a débuté de part et d'autre des deux villages et ce depuis l'automne et parfois même avant.

Les sentiments s'entremêlent. Angoisse d'être à la hauteur, désir de garder son secret et par conséquent l'effet de surprise, sentiments souvent vite effacés par la certitude d'être bien meilleur d'un côté comme de l'autre. «*Notre char sera coloré, fleuri, beau. Jalhay n'arrive pas à la hauteur*», lance Guy Lemaitre, président de la Royale Jeunesse



Les Bœufs (Jalhay) et les Sangliers (Herbiester) s'affrontent sans merci dans un mois. Ils se préparent.

Herbiester, qui participe avec son groupe d'une septantaine de personnes à l'élaboration d'un char. Du côté de Jalhay, le nouveau président de la jeunesse, Pol Donckier rétorque : «*Chaque année, Jalhay est bien meilleur !*» On verra ça le jour J, lors du véritable duel traditionnel du dimanche qui suit le Mardi gras, soit le dimanche 17 février dès 14 heures. Il leur reste un mois

pour faire leurs preuves.

Les sujets des chars sont tus chez les Bœufs comme chez les Sangliers, le nombre de fleurs pas... «*Notre char comportera 30 000 roses de soie, l'année dernière, on en avait 22 000*», se réjouit Guy Lemaitre. Contre «*20 000 fleurs*» pour celui de Pol Donckier et compagnie.

Mais la rivalité se perdrait, selon eux, avec les années. «*Avant,*

*si mon papa* (NDLR : Roger Donckier, ancien président de la Jeunesse) *apprenait qu'Herbiester avait plus de chars, il en aurait construit un la nuit. Ça se perd un peu même si les premiers pics et les premières compétitions reprennent de la vigueur dès la première sortie*», raconte Pol Donckier. Au président des jeunes Sangliers de confirmer. «*Ce n'est quand même plus pareil qu'il y a une quin-*

*zaine d'années au niveau de la rivalité. Beaucoup de participants sont Jalhaytois mais ne sont pas natifs de Jalhay et beaucoup moins mordus.*»

Autre souci parfois rencontré, l'emplacement pour y mettre les chars. Si les Bœufs ne révèlent pas les hangars où se cachent leurs différents bijoux, ils affirment qu'il serait de plus en plus difficile de trouver un toit pour ces derniers. «*On compte sur les quelques fermiers qui restent. Notre char est dispersé à gauche à droite dans des garages, ce qui oblige parfois à limiter sa hauteur, ou à monter le dimanche matin, ce qui sera le cas*», sourit Pol Donckier.

À un mois des festivités, les deux camps préparent leurs costumes, achetés pour certains et conçus pour d'autres. Un carnaval non entaché par la crise financière selon le président de la jeunesse d'Herbiester. «*Les mordus de carnaval prévoient un budget pour cette période*», affirme Guy Lemaitre.

Et si Herbiester se dit à l'heure dans les préparatifs, Jalhay aurait encore du pain sur la planche... ■